

Médiathèque d'Agglomération à Castries 30 000 habitants concernés !

Françoise-Giroud, la septième médiathèque de Montpellier Agglomération, sera édifiée à l'entrée de Castries. Antenne du Conservatoire national de Région, Mission locale jeunes et Maison de l'Agglomération auront eux aussi leur place dans cet équipement. Ce projet d'envergure concerne plus de 30 000 habitants, ceux de Vendargues, Montaud, Saint-Drézéry, Sussargues, Saint-Geniès, Restinclières, Beaulieu, Saint-Brès... Premier coup de pelle prévu dans un an.



A l'est du bâtiment, un silo de 15 mètres de hauteur et une façade vitrée de 53 mètres de longueur identifient la médiathèque. ILLUSTRATION : CABINET D'ARCHITECTURE GALLIGANI

Assis par terre, une poignée d'enfants écoutent attentivement des histoires lues à voix haute. C'est l'Heure du conte à la bibliothèque municipale de Castries. Comme tous les mercredis matins, on a poussé les tables et prié les adultes de feuilleter leurs ouvrages plus loin pour faire de la place à ces jeunes lecteurs. Demain, dans la médiathèque Françoise-Giroud, un espace de 50 m² pouvant accueillir 35 enfants, leur sera réservé afin qu'ils profitent pleinement de ces ani-

mations très prisées. Les plus petits seront particulièrement choyés. Une aire de jeux extérieure et un jardin pédagogique prolongeront le secteur jeunesse. « Avec la médiathèque d'Agglomération, nous allons passer du XIX^e siècle au XXI^e siècle », résume Brigitte Mora, la directrice de la bibliothèque de la commune, qui se transforme régulièrement en conteuse. En effet, ce projet de 861 m² dédié à la culture permettra de bénéficier d'un nouveau lieu de connaissances,

d'informations et d'échanges spacieux et fonctionnel. Cette médiathèque s'ouvre sur un vaste espace de plain-pied, vierge de cloison, éclairé par une longue façade vitrée. « Nous avons imaginé cette médiathèque comme un grand magasin de culture où le visiteur peut déambuler à son aise », explique l'architecte Marc Galligani associé à Régis Garcia et au Castriote Hervé Gaidoz. Depuis l'accueil central, l'usager découvre un secteur adultes avec 14 000 documents, un secteur jeunesse



Heure du conte à la bibliothèque municipale de Castries. Brigitte Mora, la directrice, passionne les enfants par ses lectures.

avec 7 000 documents, un espace actualité doté de 80 titres de périodiques, une salle multimédia équipée d'une dizaine de postes, une salle de travail, un espace animations pour les enfants... Au total, cette médiathèque d'Agglomération proposera près de 25 000 documents : livres, cédéroms, CD, magazines...

Septième médiathèque du réseau d'Agglo

« La médiathèque Françoise-Giroud fera partie du réseau de médiathèques de l'Agglomération. Cela signifie notamment qu'elle profitera de toute la richesse de ses collections qui compte aujourd'hui 930 000 exemplaires et 530 000 titres », explique Gilles Gudin de Vallerin, directeur du réseau des médiathèques d'Agglomération. De quoi satisfaire la curiosité de toutes les générations. A Castries, les abonnés de la petite bibliothèque municipale sont particulièrement intéressés par cette création. « Des lecteurs me demandent s'ils peuvent déjà emprunter des livres d'autres médiathèques de l'Agglomération, certains m'interrogent sur ses heures d'ouverture, d'autres sur son emplacement... », relaie Brigitte Mora. Construit sur un terrain triangulaire, à l'emplacement de l'ancienne cave coopérative de Castries, la médiathèque sera visible dès l'entrée du village. Petit clin d'œil à l'histoire viticole du lieu, un silo en inox de 15 mètres de hauteur dominera cet imposant bâtiment. Cette tour abritera les fonctions techniques du bâtiment et, au rez-de-chaussée, l'espace animations pour les enfants. « Nous avons voulu intégrer à notre projet un symbole fort du passé

patrimonial de la commune », explique l'architecte.

« Sans Montpellier Agglomération, nous n'aurions pas pu construire une infrastructure de cette qualité et de cette dimension », note Gilbert Pastor, maire de Castries. En effet, l'équipement, qui ouvrira ses portes au printemps 2007, sera un véritable pôle culturel et social pour l'est de la Communauté d'Agglomération de Montpellier. Outre la médiathèque, on trouvera dans ce bâtiment d'une surface totale de 1 760 m², la Mission locale des jeunes de Montpellier Agglomération, structure d'aide pour les démarches d'insertion sociale ou professionnelle, l'antenne du Conservatoire national de Région où une quarantaine d'enfants participent à des classes d'éveil musical, instrumental et vocal et la Maison de l'Agglomération qui permet d'informer sur les services de la Communauté d'Agglomération (lire dossier p. 22). Commune à ces différentes entités et ouverte aux associations extérieures, une salle modulable de 179 m² offrant jusqu'à 110 places de gradins, pourra être utilisée pour la projection de vidéos, l'organisation de spectacles ou de conférences. Un espace polyvalent, situé au centre du bâtiment, auquel tenait particulièrement la municipalité castriote, partie prenante du projet. « Cet équipement structurant d'envergure est implanté sur la commune de Castries, mais il dessert tout l'est du territoire, soit une dizaine de communes et près de 30 000 habitants, précise Gilbert Pastor. C'est un symbole fort d'appartenance à l'Agglomération », ajoute le vice-président de Montpellier Agglomération.

> Sur le vif

Thérèse Aigoui, mère de famille

« Je trouve que c'est une très bonne initiative de la part de l'Agglomération de construire des médiathèques et des piscines sur tout son territoire. J'ai un enfant de 22 mois avec qui j'assiste tous les mercredis matins à la lecture de contes proposée à la bibliothèque. J'ai appris avec grand plaisir qu'une place importante sera réservée aux enfants dans cette nouvelle médiathèque. Il pourra, à Françoise-Giroud, se familiariser avec la lecture dans les meilleures conditions possibles. »



Georges Pup, cadre à la retraite

« Je suis un fidèle de la bibliothèque de Castries, mais il faut avouer que nous sommes un peu à l'étroit dans ces locaux. Avec la médiathèque Françoise-Giroud nous allons changer d'échelle. J'espère pouvoir profiter d'espaces spécialisés comme une salle de lecture et une salle dédiée aux revues et aux journaux. La richesse des collections accessibles devrait satisfaire ma soif de lecture. »



Marie-Hélène Rongier, manipulatrice radio

« Nous attendons cette médiathèque avec impatience dans la famille ! J'ai pris connaissance du projet lors d'une réunion publique à Castries, j'en suis ravie. Ma fille de 7 ans, mon fils de 10 ans et moi-même sommes de grands lecteurs. Nous aurons accès à un large choix de documents de tous types en rayon, mais aussi aux collections des autres médiathèques du réseau de l'Agglo qui pourront être empruntées à partir de Castries. »



> A savoir

Maître d'œuvre :

Montpellier Agglomération

Début des travaux : février 2006

Ouverture : printemps 2007

Coût global de l'opération :

6,8 millions d'euros H.T.

Superficie totale : 1 760 m² dont 861 m²

pour la médiathèque, 136 m² pour le CNR, 129 m² pour la Mission locale jeunes, 30 m² pour la Maison de l'Agglomération et 604 m² de locaux partagés.